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真正好的婚姻是，結婚後，過得
像“沒結婚”一樣

01
在這個大多數人都能豐衣足食的

時代，越來越多的人在乎的是自己的
精神和情感世界，可卻隨著時代的進
步，兩個人想一輩子相愛下去，卻變
得越來越難。

老人常說的，婚姻是人生大事，
可在如今很多人看來，卻不值一提。

我們越是注重自己的內心世界，
就越會發現從前那種“車馬慢，一生
只愛一個人的相守”只是從前。

現代社會，信息便捷，誘惑太
多，一不小心就可能遭到背叛，而婚
姻裡的幸福，似乎成了很多人可望而
不可及的東西。

可縱然婚姻充斥著風險，那些活
得清醒的人，愛情到來時，還是免不
了會頭腦發熱要結婚，而且結婚的那
一刻，雙方都是帶著無比真誠的心發
誓要相伴到老的。

說到底，愛情一直有它的魔力，
婚姻也自有它存在的價值，不然也不
會有那麼多的癡男怨女在愛恨情仇中
無法自拔，屢試不爽。

其實，並非是婚姻不好，而是很
多人忘記了婚姻的初衷。

事實上，幸福的婚姻比比皆是，
能經營好婚姻的人也有很多很多，是
因為他們幸運嗎？不是的，而是剛好
找到了“重複愛情”的辦法。
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身邊一朋友，結婚十多年，還跟

伴侶秀恩愛膩歪，絲毫沒有七年之癢
的乏味。

問及他為什麼對愛人始終如一
時，他說道：“得不到的總是更加珍
貴。”

我們都納悶，都結婚這麼多年
了，孩子都有了，怎麼還說得不到這
樣的話？

朋友又笑笑解釋說：“我一直都
當這婚沒有結，這樣的話，愛她的心
就不會放鬆。”

回想他經營婚姻的態度，還真就

如戀愛時那樣全力以赴。
會在下班之後約老婆放鬆，會

在節假日裡給老婆驚喜，會在父母
面前極力表現，會在吵鬧中相互嫌
棄，又找藉口認錯和好，會在對方
跟異性接觸頻繁時吃醋表明立場。

兩人在婚姻裡談了十多年的戀
愛，依然樂此不疲。

他們對待彼此，很獨立卻又很
依賴。

生活瑣事方面，不會強制要求
伴侶付出，獨立到能自己付出的時
候絕對不會埋怨愛人。

情感方面，卻又是簡單依賴，
像戀人一樣甜蜜，卻有著婚姻裡的
理性，不會想要離開對方，是彼此
認定的唯一，不輕視得到手的感
情。
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婚姻走向失敗，源於很多人

“得到之後沒有危機感”。在結婚
後急忙讓愛情塵埃落定，再也不經
營。

結婚是意味著愛情開花結果，但
這並不代表得到之後就可以為所欲
為。

其實婚姻裡的很多問題就是認定
已經“結婚”了，所以才產生的。

結婚後，人的心理是得到後無心
經營，忽略愛人的感受，無視對方的
需求，甚至不懂得珍惜，最後往往在
情感需求方面一地雞毛。

結婚後除了沒有危機感，不珍惜
愛人之外，導致婚姻走向失敗的，還
有一項特別嚴重的問題是：理所應當
的索取。

這種心理也是情感方面的一部
分，即：你和我已經結婚了，就應該
怎樣怎樣，做不到就是不夠愛或看錯
人。

同事方芳去年結束了七年的愛情
長跑，步入了婚姻的殿堂。

有情人終成眷屬的畫面很美好，
大家都以為，方芳談了那麼久的戀愛
都沒有分手，所以婚姻一定能幸福。

可婚後，方芳總是鼓著臉上班，

天天一副被打劫的樣子。
問及原因，方芳總是吐槽自家老

公的不是，說的最多的就是老公沒有
朝她理想的完美老公人設改變。

方芳對於這樣的婚姻模式，是萬
萬不能忍受的，她覺得在婚姻裡只有
兩個人做出改變才能獲得幸福。

於是，她對老公軟硬兼施，動之
以情，曉之以理，勢必要讓老公改掉
一些從前的習慣，變成她喜歡的樣
子。

她希望老公能放棄遊戲，希望老
公能把所有閒暇時光都留給她，希望
老公所有的錢都只為她一人花……

不僅如此，她還認為結了婚後，
老公就要按照她的意願發展，就要滿
足她所有的願望，就要讓她感受到獨
一無二的幸福，不然結婚幹什麼？

家庭事項方面，方芳更是要求老
公能成為居家好男人，不僅要求廚藝
精湛，還希望能家務全包。

做不到這些的話，方芳便認為是
老公不愛自己，所以不肯付出。

她老公心情好的時候，會順著方
芳的心情，心情不好時便逆著，結果
導致了方芳鬱鬱寡歡。

這段婚姻裡，也是因為方芳認定
了“我們已經結婚了”，所以過分依
賴婚姻，導致了現在的不幸。
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夫妻關係是平等的，但很多事

情，不是必然要付出的，何況想讓一
個獨立的人變成自己理想的樣子，幾
乎是天方夜譚。

可以說，婚姻中的很多煩惱都是
來自於自己的需求得不到滿足。

方芳能愛情長跑七年恩愛如初，
說明她在戀愛的時候，沒有過度索
取，更不會把某些需求強加在對方身
上，而是做獨立的自己，用心經營自
己。

而結婚後，方芳自認為要經營好
婚姻就必須要讓對方做出改變，要求
對方改變的同時增加了自己的期許，
結果導致了迷失原本的自我，打亂了
兩人的生活節奏。

在心理學上，有心理學家提出過
一個觀點是：婚姻是一個人的事情。

為什麼這樣說？原因就是很多人
在婚後忘記了做自己，過度依賴，過
度期望，導致了種種不幸，結果還怨
婚姻難長久。

其實難長久的不是婚姻，而是自
己的心。
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在婚姻裡，很多人始終無法做到

像戀愛時那樣重視伴侶，也無法做到
完全的精神獨立。

結婚，換個說法就是變成了依
賴，把自己的幸福依賴在伴侶身上，
把生活的大小事情都依賴在伴侶身
上。

所以，真正好的婚姻，是學會
“像沒結過這婚一樣生活”。

“沒有”結婚，猶如戀愛時那
般，就能重視愛人，對愛人做到珍惜
和付出且不求回報。

“沒有”結婚，就能自給自足，
不對伴侶過分期待或改變，自然就不
會有那麼多的失望。

並且，“沒有”結婚，像兩個人
談戀愛時那般心系對方，也會讓兩個
人的感情始終保持著甜蜜與美好，哪
怕有柴米油鹽的煩惱，哪怕有經濟上
的壓力，但因為相愛，因為彼此努
力，所以無懼。

婚姻的失敗，說到底是很多人，
在得到後忘了初心。

真正好的婚姻是，結婚後，過得像
“沒結婚”一樣

不知幾時，“戀愛腦”被

大家廣泛提起，這似乎不是

一個好的名詞。其實戀愛腦

也不是不對，只不過人生除

了愛情，真的還有許多地方

同樣值得關注。

這幾天某男星上了熱搜，

事情的經過大體是這樣的。

8月 8日，一位姑娘發了一

個愛心並艾特當事人，被網

友解讀是官宣戀情。但是很

遺憾，連著好幾天某男星一

方沒有給出任何回應。

就在大家都等著看姑娘笑

話的時候，隨後發了長篇大

作文，有圖有文字，敘述自

己 9年的初戀沒有得到應有的

尊重，現在處於被分手狀態

。

後來某男星手寫了一封信

，大致意思是：兩人談過戀

愛是真的，不過現在分手也

是真的，並原諒女方那些言

不由衷地詆毀的話。

這件事情網友大致分為三

個陣營。

第一，支持某男星。現在

雖然算不上一線明星，但是

他的商業價值和未來前途還

是可期的。雖然兩人曾經有

過美好戀情，可是愛情有太

大變數，既然相處不下去了

那就分開，女方不能因為談

戀愛時間太長就道德綁架。

而且有不少網友認為，女

方目前的狀態的確是配不上

男方的。

第二，支持女方。選擇支

持女方的有不少是女網友，

大家認為既然不想結婚就別

耽誤人家，人生到底有幾個 9

年呢，更何況是 20歲到 29歲

，這個 9年的時間段幾乎是女

人的最寶貴的年華。

而且她實在太悲慘了，放

棄自己的事業，一心一意的

為愛犧牲，結果卻換來男方

的律師警告、惡意被分手，

實在太不值得了。網友認為，女方曝光的好，是

時候讓廣大觀眾看清渣男的嘴臉了。

第三，各打五十大板，就此別過。

也有不少網友理性地認為，既然戀愛談不下

去、不想結婚，那就不要繼續糾纏了。就算現在

兩人結了婚，大概率上婚後還是會不幸福的。女

孩子雖然在初戀上花了9年的時間，但是總好過搭

上自己一輩子要好。

今天我們只來討論一下，這場維繫了9年的愛

情最終無果，她的愛情經歷給年輕姑娘們有哪些

人生啟示？

第一個啟示：不要做個男人背後的女人。

什麼是做男人背後的女人？就是指女人一

心一意在男人的背後做扶持，但是局外人卻看

不到女人的艱辛。

不禁想起了洪欣，洪欣當年雖然不算大紅

大紫，但是她的觀眾緣挺不錯，很多觀眾到現

在都很喜歡她。

她獨自撫養兒子，遇到了年輕帥氣的張丹

峰，據說當年是張丹峰費盡心思追求的洪欣。

洪欣確定了小她十歲的張丹峰之後，就開

始扶持張丹峰，利用自己的人脈和資源給他找

各種機會，成為了他背後的女人，甚至將財經

大權都沒有控制。

後來的張丹峰的確小有名氣，商業價值也

非常好，然而卻一再而再地爆出緋聞。

洪欣這幾年很少和丈夫張丹峰同框，也不

說自己的婚姻狀況，但是卻肉眼可見地開始保

持一定的曝光度，並參與了不少工作。

女人願意做男人背後的女人，是因為她愛

著這個男人，願意犧牲自己的利益來成全這個

男人，更是因為她覺得這個男人值得自己這麼

做。

不過現實生活告訴我們，通常做男人背後

的女人都是一味地想當然，男人內心深處並不是

這麼想。

做個男人背後的女人並不一定得到男人的認

可和尊重，反倒是件具有風險的事。

第二個啟示：不要放棄自己的事業和前途。

前面提到的姑娘說，自己年紀輕輕就是副教

授職稱、國家二級舞蹈員，未來的前途還是比較

好的。但是為了男方卻放棄了自己的事業，只為

一心一意的支持男方，以便為今後兩人的婚姻和

家庭打下堅實的基礎。

她的想法是很傳統的女性觀點，女主內男主

外，做好家庭分工也是件好的事情。

可是現在發現自己一沒有愛情、二沒有事業

、三沒有未來。所以她覺得自己受到了不公正的

對待，要把這9年的戀情捅出來。

女人到底要不要為了愛情或是婚姻放棄自己

的事業和前途？

有的人說需要，因為經營好婚姻和家庭也是

人生的重中之重；也有人不需要，因為愛情和婚

姻是可變的，投資了也不一定有收益，而事業和

前途和投入是成正比的。

女人為了愛情和婚姻，短時間的犧牲事業沒

關係，但是不能因為愛情放棄自己的前途。

今年添了三胎的胡杏兒，婚後不到6年生育了

三個孩子，就這樣還是經常看到她的身影。

去年的綜藝節目《演員請就位》還取得了不

錯的成績，那個時候她已經懷孕好幾個月了，隨

後又參加了央視春晚的小品表演，挺著孕肚但卻

風采依舊。

現在說起胡杏兒，哪個不說她是個大女主人

設，家庭事業都有兼顧。

倘若胡杏兒婚後只是埋頭生子也沒關係，用

她丈夫的話說，“自己辛苦工作幾十年，有積蓄

、有幾間公司。”

可是那樣的生活是她不想要的，她就想要繼

續自己的事業。自己掙錢想怎麼花就怎麼花，自

己有事業想怎麼規劃就怎麼規劃，自己有前途的

話丈夫也會支持她去拼搏。

第三個啟示：愛情中及時止損很重要。

前面提到的那個姑娘，在訴說自己受到不公

正對待的時候，還提到一句，“2017年男方提出

要刪除微博……”

由此可見，男方的分手決心不是突然有的，

而是經過了很長時間的積累。

又有人爆料出女方夏天試婚紗哭泣的照片，

的確是很可憐，然而男方的種種想要分手的表現

不會是突然的。

當一個男人想要結束一段感情的時候，他一

定會想方設法的結束，不留有一絲絲的餘地。

而作為女方，尤其是彼此相愛了多年的女方

，不可能一點點都感覺不出來男方想要分手。

絕大多數的女方，或許內心深處有點知道男

友想分手，但是卻依舊抱有一些幻想，幻想男友

不會那麼絕情。

所以女方就一直不斷地原諒男方種種過分的

行徑，只為換來男友的回心轉意。

然而在愛情中，及時止損非常重要。如果一

段感情已經有了縫隙和裂痕，或是男方已經存在

了必須要分手的思想，那就趁早結束吧。

這裡有個案例非常有知名度，去年4月網紅周

揚青同樣發微博大作文直接官宣分手，因為她接

受不了男友的混亂生活。

周揚青同樣和羅志祥談了很多年的戀愛，也

同樣是隱藏了很多年，據說當年還是女方追求的

男方。

很多人都為周揚青感到不值，認為被渣男耽

誤了太久，而且分手時周揚青小姐姐已經 32歲了

。

當時還有一些三觀不正的網友說，那麼在意

幹嘛，都30+的剩女了，還好意思甩男明星。

可是周揚青就是甩了，並且很剛地甩了，她

說“我一點都不後悔！”及時止損後的周揚青繼

續經營自己的網紅事業，也迎來了下一段的感情

。

如果在愛情中受到了不公正的對待，哪怕過

了30歲，哪怕過了40歲，依舊要及時止損。

不要因為交往了超過5年沒有結婚覺得很可惜

、要不要給彼此一個機會，也不要因為家裡有兩

個孩子、孩子不能沒有爸爸而不願意離婚，只要

是原則性的錯誤，就得分手，不能給他人再次傷

害自己的機會。

看到上述所提到的某男性與女生戀情的是是

非非後，很多女孩子又開始說“不婚不育保平安

”。但是作為已婚已育的一個過來人表示，其實

沒有必要這麼絕對。

愛情，是一段個人的成長之路；婚姻，是一

個人的成熟進階。

對於年輕的姑娘們來說，遇到一個心動的人

，談一場有甜有苦的戀愛，等到年老的時候或許

還成為一段美麗的回憶。

戀愛9年結不成婚，這是姑娘單方面的說法，

事實真相到底如何，自然交給當事人去判斷。

20歲到 29歲的一段戀情沒有修成正果，這些

不重要，重要的是以後的幾十年該如何去走。很

多網友說女方虧了，但是格局放大一點，我們認

為現在結不成婚也未必是件壞事。

當年大美女林青霞和秦漢糾纏了二十多年，

依舊沒有得到一紙婚書，林青霞轉身嫁給富商，

那一年林青霞已經40歲。

現在又是幾十年過去了，林青霞寫書、出席

活動，狀態非常好，生育了兩個女兒，對記者的

各種挑釁提問視而不見。

外界的揣測永遠只是揣測，我們看到的是精

神奕奕的林青霞，而不是黯然失色的林青霞。

大家也通過這件事，也總結出一些對年輕姑

娘們的啟示：首先，無論如何都要把自己放在首

位，包括經營好自己的事業、鍛煉好自己的身體

、提高自己的視野。

其次，人生之路真的不僅僅只是愛情，還有

友情、大千世界，值得我們更好的對待。

最後，當兩人實在走不下去的時候，就此算

了吧，實在沒有必要撞上南牆才會回頭。

年輕的姑娘們，未來可期，你值得被尊重、

被愛護，但前提條件是你要先愛護自己、尊重自

己。

女
生
這
樣
談
戀
愛
，
真
的
很
笨


